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Algunos están ya en trance de solución

La asociación repasó con la concejala Noelia de la
Cruz los problemas medioambientales del barrio

La asociación se reunió el 15
de enero con la concejala de Me-
dio Ambiente Noelia de la Cruz,
con la que abordaron diversos te-
mas de interés del barrio. Por
parte de nuestra asociación par-
ticiparon la vicecoordinadora
Sonia Méndez y Víctor Villén,
miembro del grupo de medio am-
biente de la Asociación.

En relación a los problemas
derivados de la convivencia de
los perros y gatos con el vecin-
dario del Polígono, la concejala
explicó que el Ayuntamiento va
a poner en marcha una campaña
de concienciación para recordar a
los cuidadores de los perros, que
recojan siempre los excrementos
de la vía pública y en relación con
los gatos, De la Cruz señaló que
van a trabajar sobre la esteriliza-
ción de las gatas para que no si-
gan criando y vigilar para que el
vecindario no alimente a los ga-
tos callejeros en las vías públi-
cas, ya que dentro de las zonas
privadas no pueden hacer nada.
Igualmente, indicó que en sus ac-
tuaciones tienen que contentar a
todos, incluidos los vecinos y
protectoras de animales.

También hablaron de la situa-
ción del arbolado, en lo relativo

a plantaciones nuevas, reposición,
tocones o actuación en parques y
jardines. La concejala reconoció
que la actuación municipal en el
Parque Lineal no ha dado el re-
sultado que esperaban, por lo que
tienen previsto volver a actuar en
el mismo.

La asociación también trasla-
do a la concejala el excesivo nú-
mero de patos que hay en la fuente
de la rotonda de Boladiez con
Guadarrama y, tanto nosotros

como el Ayuntamiento, creemos
que son un peligro ya no tanto
sanitario, sino físico, para las per-
sonas que cruzan la calzada para
darles de comer -muchas veces
acompañadas de niños- por la ele-
vada circulación en esa zona.

Igualmente, expresaron a la
concejala la urgencia de que se
señalice la prohibición de circu-
lación de vehículos a motor en el
parque Fuente del Moro, como
viene solicitando reiteradamente

nuestra asociación. Costó mucho
tiempo y esfuerzo que las admi-
nistraciones se tomaran en serie
este verdadero pulmón verde del
barrio y la ciudad y no se puede
permitir que por falta de atención
se deteriore.

Respecto a la parcela M-1-1,
(Parque Arroyo del Tesoro) situa-
da cerca del centro comercial Luz
del Tajo, nuestros representantes
solicitaron que sea equiparada al
parque de los pinos de la carretera

de Madrid, para que los vecinos
puedan usarla y disfrutarla, en su
día presentamos una propuesta.

Los representantes de la aso-
ciación explicaron a De la Cruz
la necesidad de que los parques
del barrio, sobre todo los más cer-
canos a los colegios de Educación
Especial tengan columpios adap-
tados a las necesidades especiales
de algunos de sus alumnos tenien-
do en cuenta el número de cen-
tros de Educación Especial que
hay en nuestro barrio. La
concejala acogió la propuesta
con interés y dijo que se lo pasa-
ba a la Concejalía de Accesibili-
dad.

Finalmente, por falta de tiem-
po, quedaron algunos temas pen-
dientes para próximas reuniones
con la Concejala de Medio Am-
biente del Ayuntamiento, así
como fijar la fecha para una re-
unión de obras ya que también
es su concejalía, ya que al no es-
tar constituida la Junta de Distri-
to, hasta ahora la comisión de
obras y urbanismo de la Junta de
Distrito no se ha reunido y es ne-
cesario valorar obras en el barrio
por valor de 500.000 euros, para
llevar a cabo el convenio con la
Junta de Comunidades.

En 2012, fruto de la cadena
de recortes que el Gobierno de
Castilla La Mancha impuso en
los diferentes sectores, nuestro
centro de salud sufrió un severo
varapalo con la supresión de dos
médicos de urgencia. Hace ya
tres años que la asociación de
vecinos El Tajo denunció este
hecho, que traemos de nuevo a
primera línea reivindicativa por
considerarlo una de las priorida-
des en el barrio.

La falta abrupta de dos facul-
tativos de medicina familiar y co-
munitaria ha ocasionado muchos
problemas en la atención de ur-
gencias de la población del ba-
rrio del Polígono y alrededores,
estimada en más de 25.000 per-
sonas. Para poner en contexto
la situación, conviene recordar
que en 2010 Castilla la Man-
cha, por sus especiales carac-
terísticas de dispersión geográ-
fica, contaba con una de las
mejores relaciones de médicos
de familia por cada 100.000 ha-
bitantes de toda España, con-

cretamente de 105. Esto supo-
ne unos 25 médicos de familia
para el área del Polígono, y de
este conjunto es fácil organizar
cuadrantes semanales o men-
suales de guardias, como cual-
quiera puede imaginar.

Sin embargo, la realidad es
que la pérdida de dos facultativos
de guardia comenzó a afectar a

todo el servicio médico de nues-
tro barrio. Los médicos de fami-
lia de la plantilla tuvieron que
suplir el trabajo de estas dos per-
sonas, comenzaron a realizar dia-
riamente las guardias de los ausen-
tes (durante 3 años ya, si estuviéra-
mos hablando de algo coyuntural
se puede entender, pero ya van más
de 1.000 guardias). Esto supone

un sobreesfuerzo de casi el 10%
y ha afectado notoriamente al co-
rrecto funcionamiento de todo el
centro, pues cabe recordar que los
servicios de urgencia cubren tam-
bién el barrio Santa Bárbara y
pueblos periféricos.

Los médicos de familia tienen
que hacer los servicios que estas
dos personas dejaron y cuando
salen de noche a veces no pue-
den librar guardia y siguen por la
mañana pasando consulta. Ade-
más, los pacientes sufrimos tal cir-
cunstancia, pues cuando surge
una urgencia, el médico abando-
na para atenderla y el paciente tie-
ne que esperar y esto a veces pue-
de ocurrir varias veces a lo largo
de un turno de mañana o tarde, lo
que es traumático para los enfer-
mos que acuden con alguna do-
lencia notable.

Para más inri, el centro de sa-
lud no dispone de pediatra de ur-
gencias, lo cual agrava la situa-
ción en este grupo de población
tan vulnerable. A todo esto hay
que sumar, circunstancia inusual
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hasta ahora, la necesidad de te-
ner que esperar hasta seis o sie-
te días para una consulta de pri-
maria, por lo que la atención se
hace mas engorrosa e ineficaz
(en 6 días da tiempo a que se
cure una gripe, oiga usted).

En 2012, cuando el anterior
gobierno regional efectuó estos
recortes, todos pusimos el gri-
to en el cielo, incluidos quie-
nes ahora han pasado a ocu-
par dicho gobierno. Han pasa-
do ocho meses desde las elec-
ciones y, aunque podemos lle-
gar a entender las dificultades,
no entendemos que el gobier-
no regional no haya recupera-
do todavía estos puestos de ur-
gencia (y urgentes) para devol-
ver la calidad asistencial a un
nivel más acorde con las ne-
cesidades de la población del
barrio, numerosa y joven. De
ahí este reclamo sereno a que
se lleve a cabo lo prometido,
y con Urgencia.

Grupo de Sanidad de la AVT

Un centro que necesita recuperar sus médicos de urgencias.
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